
PRESIDENTE LAGOS: CUANDO MEJORA LA PRODUCTIVIDAD SE DEBE 

MEJORAR SALARIOS DE LOS TRABAJADORES 

El Jefe de Estado dijo esta mañana en Puerto Chacabuco, XI Región, que una mejora en 

las condiciones para las empresas permite plantear mejores remuneraciones para sus 

trabajadores. 

En su segundo día de trabajo en Aysén, el Mandatario participó en el lanzamiento de la 

política nacional de acuicultura y firmó el proyecto de ley que regulariza el registro 

pesquero artesanal de la merluza para la zona austral. También inauguró la planta 

procesadora de erizos Nippon Chile, la más grande del mundo en su tipo. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, formuló un llamado a las empresas para 

que aumenten el salario de sus trabajadores en la medida que incremente su 

productividad. "Cuando las empresas operan con reglas estables, cuando mejora el tipo 

de cambio, cuando tenemos estas condiciones, tenemos mejoras de productividad, 

también pido, como Presidente, una mejora salarial, porque esa es la forma en que el 

país crece y crece para todos". 

 

Agregó al respecto que planteaba este desafío de manera responsable. "Quiero ser muy 

serio en esto: no estoy planteando un aumento salarial cuando no hay aumento de 

productividad, porque eso sería pan para hoy y hambre para mañana", pero recalcó que 

con la perspectiva de una mejora en las condiciones económicas es posible considerar 

las ganancias de las grandes empresas y las legítimas aspiraciones de los trabajadores. 

El Jefe de Estado hizo estas declaraciones en la ceremonia de lanzamiento de la política 

nacional de acuicultura, acto realizado en la Empresa Pesca Chile, en Puerto 

Chacabuco, XI Región.  

 

En la ocasión el Mandatario expresó su satisfacción por la aprobación del Tratado de 

Libre Comercio por el Congreso de Estados Unidos, instancia que ahora sólo requiere 

de la firma del mandatario estadounidense y la aprobación del Congreso chileno para 

entrar en plena vigencia. "Quisiera desde Puerto Chacabuco expresar mi satisfacción 

por la decisión del Senado de Estados Unidos en el día de ayer que aprobó 

definitivamente el TLC con Chile, en una muy amplia mayoría". 

 

Añadió al respecto que este acuerdo "va a beneficiar al 87% de nuestros productos que 

ingresarán con arancel cero a Estados Unidos y aquellos que hoy están con arancel cero, 

tienen la ventaja que a través de este acuerdo no pueden ser modificados". 

 

El Presidente Lagos recordó además que durante el año pasado el intercambio comercial 

con Estados Unidos fue de 6.233 millones de dólares, de los cuales 3.665 

correspondieron a exportaciones chilenas. Al respecto señaló que este acuerdo supone 

"una gran oportunidad para que esos 3.600 millones de dólares de exportación a Estados 

Unidos aumenten". 

 

Acompañado por el ministro de Economía, Jorge Rodríguez, y por el subsecretario de 

Pesca, Felipe Sandoval, además de parlamentarios y autoridades regionales, el Jefe de 

Estado firmó el decreto que establece la nueva política nacional de acuicultura, la que 

permitirá, entre otros avances, la creación de la Comisión Nacional de Acuicultura, así 

como efectuar las modificaciones al actual marco jurídico que rige esta actividad. Esto 

último permitirá, por ejemplo, la simplificación de los procedimientos de acceso a la 

actividad, un mejor ordenamiento territorial, un mejor marco jurídico para la acuicultura 

y regulaciones específicas para la acuicultura de pequeña escala. 



 

En la ocasión se firmó, además, el proyecto de ley que regulariza el registro nacional 

para la pesquería de la merluza en las Regiones de Aysén y Magallanes. 

 

Posteriormente el Presidente Lagos y su comitiva se trasladaron hasta Puerto Aysén 

donde participaron en la inauguración de la planta procesadora de erizos de la empresa 

Nippon Meat Packers, la más grande del mundo en su tipo y que una vez en plena 

operación dará empleo directo a casi 600 personas y con una producción mensual de 50 

toneladas de este producto.  

 

En el lugar, el Presidente Lagos manifestó su intención de que pronto pueda existir 

también un acuerdo de libre comercio con Japón, para poder acrecentar el intercambio 

comercial entre ambos países y fomentar mayores inversiones como ésta, que hoy 

inauguró. 


